
B04 今日威海

政协委员为居民小区“把脉”

居民小区是百姓日常饮食起
居的直接场所，出行问题是关乎
百姓切身利益的大事，但一些小
区的公共道路存在年久失修的
问题，尤其是老旧小区、城中村、
商业区与居民区混杂的交叉地
带，路面破损尤为严重。

针对这一问题，政协委员王

志刚提交的《关于进一步改善居
民区公共道路的建议》提案中，
建议可采取“政府主导、居委会
及个人筹资相结合”的筹资方
式，对部分损坏严重的居民区内
道路进行整修。具体可采取基层
社区单位先自行上报整修计划，
相关部门根据上报计划进行考

察，通过后进行资金筹措，公开
招标施工单位，社区、居委会或
相关单位监督施工等措施。其中
各个环节还可再探寻更灵活有
效的运作方式来运作。希望通过
居民区旧路改造，美化市容市
貌，让普通老百姓的生活得到实
惠。
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扎社区旧路期待换新颜

近几年，威海市新开发的住
宅小区规模化扩大，新建住宅小
区一般采用封闭式管理，有专门
的物业公司负责小区内的物业管
理工作。但相比较之下，一些老旧
住宅区还存在物业管理混乱、责
任不清、收费无标准等问题。这些
年，威海市委、市政府采取一系列
措施大力建设文明城市，老旧住
宅区的管理也成为重中之重。

针对小区物业管理问题，政
协委员张均爽提交的《关于加强

对我市非封闭小区物业管理的建
议》中提到，小区物业管理应由政
府有关部门制定相应的措施，不
单单依靠城建执法部门，可按片
儿划分，以居委会为主，以物业公
司为辅，对老旧住宅区进行规范
化管理，对物业公司服务范围及
收费标准制定详细目录等。

民进威海市委筹委会在提交
的《建议政府加大资金投入使老
小区旧貌换新颜》集体提案中，
建议政府出面对这类小区的管

理给与政策和资金上的支持，对
旧的生活小区公共设施、基础建
设适当给予资金倾斜，推进新旧
生活小区物业管理工作的平衡
发展。

政协委员刘学文提交的《关
于规范小区物业管理的建议》中，
也建议大力推行招投标，加快住
宅小区物业服务市场化进程，发
挥住宅小区物业服务行业协会的
职能，增加解决住宅小区物业管
理问题的渠道等。

扎小区物业管理需要政策扶持

近年来，随着人们生活水平
的提高和对健康生活的追求，由
群众自发组织的各种文体活动越
来越广泛和深入。威海市每个社
区根据不同的情况，各自开展了
不同形式的文化活动，活跃社区
居民生活，社区文化中心已经成
了社区居民生活中不可缺的部分

也成为城市一道靓丽的风景线。
但随着这种自发的组织越来越
多，规模越来越大，也出现了一些
诸如缺少活动场地、活动经费、必
要的硬件设施设备等问题。

在民进威海市委筹委会提交
的《关于规范社区文化活动的建
议》中，建议政府应有专门的部

门和人员负责这项工作，主动工
作，对已经建立这种团队的社
区，帮助完善、规范；对尚未组建
的社区，帮助组建。期待管理规
范化、制度化，适当给予场地支
持、资金支持和技术上的支持，
提高居民生活的幸福指数、生活
的满意度。

扎居民盼更多文化活动场地

近几年，随着城市的不断发展，威海居民
小区越建越多，也越建越漂亮。但也有不少居
民小区在物业、居住环境、文化生活等方面存
在一些问题。“两会”期间，不少政协委员就居
民小区的合理健康发展献计献策。

随着人们生活水平的提高和对健康生活的追求,越来越多的社区
老人加入到社区文艺团进行演出活动。 记者 王震 摄

□本报记者 许君丽


	W04-PDF 版面

